



ARQUIDIÓCESIS METROPOLITANA DE CORO VICARÍA EPISCOPAL DE PASTORAL

ASAMBLEAS PARROQUIALES DE PASTORAL 2023

Iluminación bíblica: Mt 28,16-20

Lema: *“Caminemos juntos en comunión”*

El Papa Francisco, al inicio de su ministerio, recordaba la importancia de la “creatividad”, que significa «*buscar caminos nuevos*», o sea «*buscar el camino para que el Evangelio sea anunciado*». Actualmente, nos invita a caminar Hacia una Iglesia Sinodal: comunión, participación y misión.

En este caminar juntos en comunión la invitación es a llevar a cabo las **Asambleas Parroquiales en junio, Zonales en julio y Arquidiocesana en septiembre de 2023.**

Asamblea Parroquial de Pastoral:

La Asamblea Parroquial de Pastoral es una realización efectiva de la comunión, participación y corresponsabilidad de todos los miembros de la Iglesia parroquial en su acción evangelizadora y todo el que quiera integrarse desde esta experiencia. En ella se expresa en forma objetiva y clara el rostro y la vida de la parroquia y es el lugar donde se escucha la voz, los anhelos y las preocupaciones de la comunidad eclesial.

Finalidad de la Asamblea Parroquial de Pastoral:

La Asamblea Parroquial de Pastoral se convoca para:
Estudiar y analizar temas específicos que buscan la renovación pastoral o una organización más efectiva de la misma.
Buscar caminos para la Nueva Evangelización.
Tener una visión de conjunto de la Parroquia.
Cuidar la continuidad del trabajo pastoral.
Fortalecer la conciencia de Iglesia en sus distintos niveles enlazándolos vitalmente.

¿Quiénes participan en la Asamblea Parroquial de Pastoral?

Se requiere de una motivación del párroco para promover la celebración del encuentro con todos aquellos que hacen vida en su comunidad de fe, apoyado en las estructuras: Equipo Parroquial de Animación Pastoral, (EPAP) Consejo Parroquial de Pastoral (CPP), Consejo de Asuntos Económicos (CAE) además de la diversidad de carismas que hacen vida en la parroquia, la invitación debe ser abierta a todos los fieles, es el momento de encuentro, de dejarse guiar por el Espíritu Santo, es mirar nuestro interior y desde la reflexión expresar mi accionar hasta ahora.



ARQUIDIÓCESIS METROPOLITANA DE CORO VICARÍA EPISCOPAL DE PASTORAL

Funcionamiento de la Asamblea Parroquial de Pastoral:

Para un buen funcionamiento de la Asamblea Parroquial de Pastoral se requiere garantizar la representación, la participación y la responsabilidad de los agentes de pastoral y de los que desempeñan servicios en la acción evangelizadora de la Parroquia, como también todo aquel que quiera integrarse. Es competencia del Párroco convocar y presidir las Asambleas Parroquiales de Pastoral.

En este mismo orden de ideas, haciendo eco de las mociones emergentes de las Asambleas anteriores, buscamos reflexionar sobre los ejes temáticos propuestos.

Espiritualidad de Comunión

Conversión Pastoral

Evangelización

La Espiritualidad de Comunión más que una meta es un camino de fe hacia el encuentro con Jesucristo Señor y dador de vida. De allí que, desde la Espiritualidad de Comunión como base fundamental miramos las otras dimensiones que sostienen nuestra amada Iglesia. San Juan Pablo II en la carta apostólica Novo Millennio Ineunte: “Hacer de la Iglesia la casa y la escuela de la comunión” (NMI 43). Parfraseando al Papa, podríamos decir que ha llegado la hora de hacer de nuestras comunidades parroquiales escuelas de comunión.

¿Cómo bautizado, vivo y promuevo la Espiritualidad de Comunión en mi parroquia?

¿Qué características tienen nuestras parroquias en sus estructuras, en su lenguaje, en sus agentes de pastoral, modos de proceder, estilos de pastoral que si les permiten vivir una espiritualidad de comunión?

¿Qué características tienen nuestras parroquias en sus estructuras, en su lenguaje, en sus agentes de pastoral, modos de proceder, estilos de pastoral que no les permiten vivir una espiritualidad de comunión?

La conversión pastoral es uno de los temas fundamentales en la “nueva etapa evangelizadora”. “Una Parroquia misionera en salida para los nuevos tiempos, que tenga su fuerza en los procesos de conversión pastoral que implican: una conversión de la persona, una conversión de las estructuras y una conversión en los métodos. La conversión pastoral de la comunidad parroquial, en sentido misionero, toma forma y se expresa en un proceso gradual de renovación de las estructuras y, en consecuencia, en diferentes formas de confiar el acompañamiento pastoral y la participación en este ejercicio, que involucran a todos los componentes del Pueblo de Dios”. (Documento Base II Asamblea Nacional de Pastoral)

Desde la conversión personal y pastoral, ¿Qué tipos de cambios son necesarios en nuestra parroquia?



ARQUIDIÓCESIS METROPOLITANA DE CORO VICARÍA EPISCOPAL DE PASTORAL

La Evangelización. “Dios, en su designio amoroso, quiso que su Pueblo, la Iglesia, iniciara de manera organizada la evangelización de nuestra patria por estas cálidas tierras falconianas. El Apóstol exclama con vehemencia “Ay de mi si no evangelizo” (1 Co 9,16). Esta frase debe ser para nosotros una llamada a la reflexión en este momento de nuestra historia, como Iglesia particular. La evangelización es la misión por esencia de la Iglesia y no podemos concebirla sin ella. La Iglesia vive para evangelizar. Por otra parte, un cristiano que no evangeliza no es aún un fiel seguidor de Jesucristo. Estamos llamados a ser una Iglesia evangelizadora y misionera”. (Mons. Mariano José Parra Sandoval, Carta Pastoral #3)

¿Cómo tiene que ser nuestra parroquia, para reconocerla auténticamente misionera (Iglesia en salida)?

¿Con mi compromiso y trabajo efectivo contribuyo al plan de evangelización del Plan Pastoral de la Arquidiócesis? ¿Cómo?

Asamblea Parroquial de Pastoral 2023

El camino que vamos a recorrer durante la Asamblea Parroquial de Pastoral tiene tres momentos:

Primer Momento: Escucha. Se propone una *Lectio Divina* con la Iluminación bíblica: Mt 28,16-20

Segundo Momento: Dialogo – Discernimiento. Es el espacio para un dialogo compartido en pequeños grupos y de esta manera dar respuesta a las preguntas propuestas en este material.

Tercer Momento: Integración. Es el espacio para poner en común lo compartido en el trabajo en grupos.

Sugerencias para el desarrollo de la Asamblea Parroquial de Pastoral:

- Para la Asamblea Parroquial asignar un moderador que guie cada momento de la misma.
- Designar un/a secretario/a que sintetice las respuestas del trabajo grupal.
- Designar un/a secretario/a de la Asamblea Parroquial de Pastoral que se encargue de sintetizar lo expresado en la Asamblea y hacerlo llegar al Vicario Zonal, considerando que el **próximo mes serán las Asambleas Zonales.**